
Comenzará en breve en Aran juez 

CAMPAÑA SANITARIA A TRAVÉS DEL DEPORTE 

• El Ministerio de Cultura 
ha optado por conceder al 
Ayuntamiento de Aranjuez 
un período de audiencia de 
quince días para que se pro
nuncie sobre las resolucio
nes adoptadas por la Real 
Academia de Bellas Artes de 
San Fernando para la de
claración de conjunto histé
rico-artístico al casco anti
guo de Aranjuez. Este pue
de ser el paso definitivo pa

ra la solución del problema 
que actualmente tiene plan
teado el Real Sitio ante la 
negativa de la Real Acade
mia a dar el visto bueno al 
expediente de declaración. 

• Fuentes municipales han 
señalado a CISNEROS que 
el Ayuntamiento no se 
muestra conforme con la 
delimitación geográfica que 
ha realizado la Real Acade
mia, donde, al parecer, se 
encuentran incluidos edifi
cios cuya construcción data 
de tan sólo cinco años. Esta 
posición que mantiene el 
Ayuntamiento en este largo 
contencioso quedará refle
jada en el pleno extraordi
nario que celebrará la Cor
poración Municipal la pró
xima semana, con el fin de 
contestar a la Real Acade
mia y dejar fijada una 
posición que, según fuentes 
solventes, puede salir ade
lante para la declaración fi
nal de conjunto histórico-
artístico. 

• Continuarán las obras y 
mejoras en los diferentes 
pueblos de la zona Sur, con 
una nota quizá destacada: el 
ralentí de los pueblos ante 
la cercanía de las fechas na
videñas y los preparativos 
propios de estas fechas. Es 
el caso de numerosos pue
blos de la zona Sur, y espe
cialmente de aquellos que, 
como Colmenar de Oreja, ce
lebran la Navidad de una 
forma espectacular. En 
otros pueblos comienza ya a 
prepararse los presupuestos 
municipales, que deberán 
ser aprobados a principios 
del próximo año y que, 
igualmente, tienen una no
ta destacada: en 1983 se de
sarrollarán las segundas 
elecciones municipales de
mocráticas, y muchas cor
poraciones cambiarán no 
sólo de personas, sino tam
bién de signa. 

El Centro Municipal de Salud de 
Aranjuez, en colaboración con 

el Patronato Deportivo 
Municipal? va a iniciar una 

campaña para promocionar el 
deporte entre las personas que 

no lo practican, y con una 
acusada orientación hacia la 

tercera edad. La promoción del 
deporte a estos niveles se 

complementará con un control 
sanitario por parte del centro 

de salud. 
La campaña de salud y de

porte que puede considerarse 
como una experiencia piloto 
(hasta el momento, y dentro de 
este tipo de experiencia, sólo 
ha sido puesta en práctica en 
Madrid por la Corporación 
Municipal de Collado-Villal-
ba), contará para su realización 
entre la población aranjuezana 
con un equipo médico com
puesto por cuatro médicos y un 
equipo deportivo con monito
res que tendrán una continui
dad durante todo el año y que 
se dedicarán preferentemente 
a salud y deporte, junto con un 
monitor exclusivamente de
portivo para los ejercicios 
prácticos diarios. 

Dentro de esta campaña, que 
tiene un presupuesto de un mi
llón y medio de pesetas y en la 
que también colabora la Dipu
tación Provincial de Madrid, 
se efectuarán reconocimientos 
médicos a todos los participan
tes, siguiendo los modelos de la 
Medicina preventiva, modelos 
que el Centro Municipal de Sa-

La práctica del deporte comenzará a extenderse en breve entre los vecinos de Aranjuez 
lud de Aranjuez ha adoptado 
como suyos casi desde su crea
ción. El equipo de monitores, 
por su parte y más allá del con
trol sanitario, controlarán a los 
dos mil participantes de la 
campaña para establecer qué 
tipo de deporte conviene más a 
cada uno de ellos. 

También se aprovechará es
ta campaña para seguir la la
bor de los reconocimientos es
colares, asi como el inicio de 
una auténtica campaña de pro-

buirán guías, dando cotl^r¿Z 
sobre la práctica del deP°fí: ; 

su relación con la salud, &*•• 

moción del deporte a través de 
carteles publicitarios, etc. Todo 
ello se complementará con una 
serie ininterrumpida de char
las-coloquios donde se tratarán 
en profundidad todos aquellos 
aspectos relacionados con el 
deporte y sus diferentes mani
festaciones y la salud. 

A su vez, el Centro Munici
pal de Salud, dependiente de la 
Delegación de Sanidad del 
Ayuntamiento de Aranjuez, 
contará con todo el material 

necesario para la doble Ia ^ 
que se pretende realizar, 
material médico necesario p^ 
ra los reconocimientos, y 
material deportivo ne^?s^¿ 
que pone el Patronato Mun»-e. Los locales también ser-

del Patronato. , -A. 
Por último, comenzara P'de 

ximamente una camPa*ja
Btri-

promoción, en la que * "¡Sos 

-a 

DIPUTACIÓN DE MADRID 

INSTITUTO DE LA SALUD MENTAL 
® 

PROGRAMAS DOCENTES 1982-1983 (1.- Semestre) 

I CUUO DE WTMOUCCION A LA SALUD 
MENTAL COMUNfrAMA 

(En colaboración con la Unidad Docente da 
Medicina Familiar y Comunitaria da la C.S. 
"LA PAZ" da la S.S.). 

• De„ .nado a Equipos Multidiscipnnarios de 
Medicina Familiar y Comunitaria (médicos. 
ATS. y As. Sociales). 

• Fecha de comienzo: 15 de noviembre de 1982 
(diario de 13 a 15 h ) . 

• N. ' de plazas: 30. 

CURSO SOBRE ACTUALIDADES EN 
NEUROPSICOFAHMACOLOOIA 

(En colaboración con diversos Departamentos y 
Cátedras de Farmacología y Psiquiatría). 

• Destinado a Psiquiatras y M Í A . de Psiquiatría. 

• Fecha de comienzo: 28 de lebrero da 1983 
(lunes a viernes de 19.30 a 21.30 h.). 

• N. ' de plazas: 30. 

CURSO S01RE LA INVESTIGACIÓN EN 
TRABAJO SOCIAL 

• festinado a Asistentes Sociales del campo 
de la Salud. 

• Fecha de comienzo: 25 de abril de 1983 
(lunes y miércoles de 13 a 15 h.). 

• N * de plazas: 20. 

CURSO SOBRE TÉCNICAS DE GRUPO EN LOS 
DISPOSITIVOS ASISTENCIALES 

(En colaboración con el Opto, de Psicología de 
laUNED). 

• Destinado a Licenciados en Psicología y estu
diantes de último curso. 

• Fecha de comienzo: 1 de lebrero de 1983 
(martes de 18 a 21 h.). 

• N. ' de plazas: 15. 

CURSO SOBRE SOCIOLOGÍA 0E LA 
SALUD MENTAL 

• Destinado á profesionales del área de Salud 
Mental. Psiquiatras. Sociólogos. Psicólogos. 
Asistentes Sociales y Enfermería Psiquiátrica). 

• Fecha de comienzo: 12 de abril de 1983 
(martes y jueves de 13 a 15 h ) . 

• N." da plazas: 20. 

CURSO SOBRE LA INTERVENCIÓN 
PSICOLÓGICA EN LOS SERVICIOS 
ASISTENCIALES PSIQUIÁTRICOS 

(En colaboración con el Departamento de Psico
logía dala U.N.E.D.). 

• Destinado a Licenciados y estudiantes de 
último curso de carrera. 

• Fecha de comienzo: marzo de 1983 (horario 
a determinar). 

• N." de plazas: 15. 

• Cuota de inscripción: 15.000 Pías. 

• B INSAM. subvencionará integramente la inscripción de las personas que estén: 
Trabajando en administración pública y/o local, en periodo de formación o en situación de paro. 

• Todos los Cursos se celebrarán en la Sala de Conferencias del INSAM. calle García de Paredes. 65 
7. ' planta. MADRID. 

Para mayor información e inscripciones, dirigirse a:. 

DIRECCIÓN DE PROGRAMAS DOCENTES 
INSTITUTO 0E LA SALUD MENTAL 
DIPUTACIÓN DE MADRID 
C/. GARCÍA DE PAREDES. N. ' 65 - 7.a PUNTA 
TFNO.: 442 75 02 
MAORID-3 

DIPUTACIÓN DE MADRID % 
para el 

HOSPITAL PROVINCIAL DE MADRID 
Se convocan las plazas que a conti
nuación se especifican: 

1 plaza de módico adjunto de ser
vicio de Nefrología 

Ref. MNM-2449 

3 plazas de módicos adjuntos de 
Anestesia y Reanimación 

Ref. MNiVI-2450 

1 plaza de módico adjunto de Ba-
diodiagnóstico 

Ref. MNM-2448 

5 plazas de módicos adjuntos de 
Cirugía Cardiovascular 

Ref. MNM-2447 

Las bases que han de regir la convocatoria esta
rán a disposición de los interesados en la Secretaría 
General delegada del Hospital Provincial (edificio 
Pabellón de Gobierno, tercera planta, calle Doctor 
Esquerdo, esquina a la calle Ibiza). 

Las solicitudes deberán presentarse antes de les 
quince horas del día 15 de diciembre de 1982 en le 
sección de registro general (Pabellón de Gobierno, 
planta baja). 

ACTUALIDAD LOCAL 3 de diciembre de 1982 
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• Durante los días 27 y 28 
de noviembre se ha celebra
do en el Pabellón Deportivo 
Municipal de Costada el 
Campeonato de España de 
Gimnasia Deportiva, cate
goría infantil, juvenil y jú
nior masculinas. 

Ha sido organizado por la 
Federación Castellana de 
Gimnasia, en colaboración 
con el Patronato Deportivo 
Municipal de Coslada. Par
ticiparon las siguientes re
giones o provincias: Catalu
ña, Vizcaya, Álava, Albace
te, Valencia y Madrid. 
I También en Coslada se 
inauguró el día 28 el campo 
municipal de fútbol La Via, 
situado junto al Pabellón 
Deportivo Municipal, con 
una exhibición de la Escue
la Municipal de Fútbol. 

La construcción del cam
po ha costado doce millones 
de pesetas. Tiene una capa
cidad para trescientos es
pectadores, con posibilida
des de ampliación. 

Con la inauguración de 
esta nueva instalación de
portiva, Coslada cuenta ya 
con tres campos de fútbol 
municipales, a los que hay 
Que añadir uno más infan-

{Ü Recientemente han sido 
inaugurados dos nuevos 
centros escolares en Cosla
da. Uno de ocho unidades en 
el barrio de la Estación, que 
de ahora en adelante será 
conocido por el nombre de 
San Esteban III, y otro en el 
polígono de viviendas uni-
famúiares de Las Coneje-
tas} que tiene veinticuatro 
unidades y cuyo nombre es 
Séneca. 
• La biblioteca pública mu
nicipal de Torrejón de Ardoz 
ya ha empezado a funcio
nar. Se encuentra ubicada 
en las instalaciones de la 
Casa de la Cultura. 
M Con numerosa asistencia 
de público ha terminado la 
II Muestra de Artes Plásti
cas de Alcalá de Henares. 

La muestra, organizada y eitrocinada por el Cine 
lub Nebrija, na tenido ex

puesta la creación de los ar
tistas locales en la Casa de 
la Entrevista de dicha ciu
dad desde el día 19 al 30 de 
noviembre. 

El club cultural Antonio 
de Nebrija pretende que la 
muestra, todavía en estado 
incipiente, sea un hecho pe
riódico, dándole continui
dad anual dentro del calen
dario cultural álcalaíno, con 
el fin de que sea una cita 
obliaada en la agenda de 
multitud de ciudadanos que 
sienten inquietudes y curio
sidad por el arte y por el 
hombre. 

Controlando los niveles de impacto ambiental y la seguridad en las empresas 

TORREJÓN APUESTA POR EL 
DESARROLLO INDUSTRIAL 

El Plan de Urbanismo 
garantiza la oferta de 
suelo, favoreciendo 

sobre todo las 
actividades terciarias y 

de alta tecnología 
En los próximos días va a 

tener lugar la exposición pú
blica del avance del Plan de 
Urbanismo de Torrejón de Ar
doz. El desarrollo urbano de 
Torrejón se ha caracterizado, 
como en la mayoría de los pue
blos del Área Metropolitana, 
Eor un.crecimiento de la po

tación rapidísimo en los últi
mos años acompañado por el 
aumento de las viviendas y del 
empleo. 

Los ocho mil residentes cen
sados en 1960 han pasado a ser 
setenta y cinco mil en 1981, lo 
que supone un ritmo de creci
miento de seis mil nuevos ve
cinos por año desde 1973. Este 
fenómeno explica la juventud 
de la población que en más de 
un 3o por 100 es menor de 
quince años, y que el número 
de personas mayores de sesen
ta y cinco años sólo representa 
el 3,4 por 100 del total de los 
residentes. 

La juventud de la población 
ha significado que en el muni
cipio existan notables déficit 
de equipamientos: plazas esco
lares, asistencia sanitaria y zo
nas verdes y de esparcimiento, 
al tiempo que ha desbordado la 
capacidad de las infraestructu
ras preexistentes en aspectos 
tan importantes como el abas
tecimiento de agua y el sanea
miento. 

MEJORAR EL PUEBLO 

El avance del Plan propone 
el control del crecimiento ur
bano en el aspecto demográfi
co regulando la oferta de vi
viendas que Torrejón pondrá 
en el futuro al mercado. Reco
ge asimismo la mejora cuanti
tativa y cualitativa de los ser
vicios prestados a los vecinos, 
reservando suelo para dotacio
nes escolares, sanitarias, y de
portivas. También propone do
tar a Torrejón de un parque 
urbano de dimensiones acepta
bles y rescatar para uso publi
co el mayor numero de espa
cios libres: patios de manzanas 
arbolados del casco, pasillos 
verdes conectando equipa-

La 
implantación 
de nuevas 
industrias se 
verá 
favorecida 
poruña 
mayor oferta 
desuelo 
industrial, 
con el fin de 
que ésta se 
iguale a la 
demanda 

mientos entre sí y pequeñas 
áreas libres para uso deportivo 
en las proximidades de las zo
nas industriales. Plantea la ne
cesidad de sustituir las actuales 
redes de abastecimiento de 
agua y saneamiento municipa
les por otras más acordes con 
las necesidades de la ciudad. 

SUELO INDUSTRIAL 
La propuesta del Plan Ge

neral en cuanto a la oferta de 
suelo industrial quiere adecuar 
ésta a la demanda reconvir
tiendo las áreas industriales 
sin actividad, garantizando la 
oferta de suelo a la pequeña 
empresa, creando nuevo suelo 
industrial, tanto para empresas 
de gran parcela como de bajo 
valor añadido y favoreciendo 
la implantación de actividades 
terciarias y de alta tecnología, 
para lo cual se deberá transfor
mar el uso industrial de ciertas 

Propone igualmente reducir 
los niveles de impacto ambien
tal de la actividad industrial 
controlando los vertidos a los 
ríos y garantizando la seguri
dad en la industria mediante 
normativa propia. 

USAR MAS EL 
TRANSPORTE COLECTIVO 

El problema del transporte 
es abordado por el Plan a tra
vés de una propuesta de diver
sificación del sistema de trans
porte, con el fin de tender a 
una mayor correspondencia 
entre los diversos tipos de des
plazamiento y los distintos me
dios de transporte. Pretende 
favorecer el uso más intensivo 
del transporte colectivo en los 
desplazamientos de carácter 
metropolitano, negociando la 
mejora de la utilización tren 
(nueva estación, mayor fre
cuencia, etc.) y desarrollando 
las conexiones entre Torrejón 
y los pueblos cercanos. 

Contempla también la nece
sidad de regular el transporte 
rodado para evitar, en primer 
lugar, que el tráfico metropoli
tano de camiones atraviese la 
ciudad, para lo cual el Plan 
propone vías de circunvala
ción y contorno. En segundo 
lugar, se hacen propuestas pa
ra resolver las actuales situa
ciones insostenibles en materia 
de tráfico municipal, como son 
los pasos de la vía del ferroca
rril, los cruces entre travesías 
y los enlaces con la N-II. 

En el tema del transporte, se 
propone finalmente introducir 
una severa racionalización en 
el funcionamiento del sistema 
viario, que consiste en la jerar-
quización de las vías y la sepa
ración de tráficos, potenciando 
absolutamente los desplaza
mientos a pie y en vehículos de 
dos ruedas como medio de 
transporte óptimo para los des
plazamientos en la ciudad. 

GRAN ÉXITO DE LA SEMANA DE LA JUVENTUD 
En la Casa de la Cultura de Torrejón se 

celebró, del 22 al 27 de noviembre, la Semana 
de la Juventud, organizada por la Delegación 
de Cultura del Ayuntamiento. 

La Semana tenía por objeto contactar con 
los jóvenes de la localidad y ofrecerles la posi
bilidad de participar en una serie de activida
des de tipo cultural que se han desarrollado 
mañana y tarde. 

Durante esos siete días se abordaron proble

mas como el de la contaminación acústica, mo
vimientos alternativos en Europa, aborto y di
vorcio en España, militarismo y objetores de 
conciencia. 

Se celebró asimismo un «minicongreso de 
juventud» en el que los jóvenes pudieron ma
nifestar su opinión y dar alternativas a su 
pueblo. Puso fin a la Semana una fiesta que 
contó con la actuación de «Un poquito de to
do», «La Bullonera», Luis Pastor, etc. 

DIPUTACIÓN DE MADRID ffi 
DELEGACIÓN DE SALUD PUBLICA 

PROGRAMA DE SALUD COMUNITARIA 

CURSO SOBRE 
SALUD ESCOLAR 

Fecha: Jueves y viernes, del 13 de enero al 4 de 
febrero de 1983, de diecisiete horas a veinte horas. 

Lugar: Ciudad Escolar. Carretera de Colmenar Viejo, 

ki lómetro 12,800. 

Información e inscripción: Delegación de Salud Pública, 
calle Zurbano, 56, 1 . " izquierda. Madr id-3. 

Plazo de inscripción: Hasta el 15 de diciembre 1982. 

DIPUTACIÓN DE MADRID & 
SERVICIOS ASISTENCIALES 

Se necesitan cubrir las plazas de director del Área de Personal 
y de director del Área de Administración, entre titulados superio
res, bajo contratación laboral, que reúnan las siguientes condicio
nes: 

Director del Área de Personal 
• Licenciatura en Derecho. 
• Experiencia profesional en materia de gestión administrativa y de 
personal. 

INEM núm. 172.509-2 

Director del Área de Administración 
• Licenciatura en Ciencias Económicas o Empresariales. 
• Conocimientos y experiencia probada en sistemas de control de 
gestión presupuestaria, contabilidad y organización de empresas. 

INEM núm. 172.508-1 
Las personas interesadas en acceder a tales puestos deberán 

presentar sus solicitudes en el Registro General de la Corporación 
(García de Paredes, núm. 65), hasta el próximo dfa 9 de diciembre, 
inclusive. 

Para cualquier información complementaria deberán dirigirse a la 
Secretarla Delegada del Consejo de Administración de Ciudades y 
Residencias Provinciales de Ancianos (Garda de Paredes, núm. 65, 
3.a planta). 



REPORTAJE 

E I s uno de los líderes más polémicos 
del partido de Fraga. Y uno de los más 

conocidos, por su carrera política en el régimen 
anterior. En los últimos años del franquismo, 
Fernando Suárez jugó un incómodo papel de 

conciencia crítica, lo que no le impidió llegar al 
Ministerio de Trabajo y a la vicepresidencia 

tercera del Gobierno Arias. En Alianza Popular 
se inscribe en la línea más explícitamente 

entusiasta del sistema democrático. 

Fernando Suárez, vicepresi
dente de AP, afirma su lealtad 

a Jorge Verstrynge 

NOAS 
ASUSTIT 
ANADIE 

—¿Pero qué es lo que ha su
cedido en este país el 28 de oc
tubre, señor vicepresidente del 
partido de la oposición? 

—Aquella noche, un perio
dista notorio dijo a mi lado: 
«¡Esto es una catástrofe!» Y yo 
le contesté: «¿Y por qué va a 
ser una catástrofe una cosa que 
quiere el pueblo español?» Lo 
que pasó el 28 de octubre es 
que se clarificó mucho el pano
rama y que los españoles deci
dieron acabar con las ficciones 
y con las fabricaciones desde el 
poder del espectáculo político. 
Y han decidido dar su confian
za en una mayoría notoria y 
bien clara al Partido Socialista. 
Un Partido Socialista en el que 
hay mucha evolución desde las 
viejas actitudes del PSOE. 
Ahora se parece mucho más a 
un partido europeo de izquier
da, a un partido moderadísimo 
y razonable, que es muy lógico 
que despierte la ilusión de ma
sas enormes de españoles, co
mo se ha demostrado en las ur
nas. 

—Y por el otro lado ha emer
gido un importante partido en 
la oposición. 

—Por el otro lado se ha 
acreditado un partido de dere
cha... Siempre es molesto que 
le llamen a uno de derechas, 
porque eso tiene resonancias 
nistoricas extrañas. Un partido 
no socialista que ha merecido 
la confianza del resto del es
pectro político español. Lo de
más ha ido desapareciendo po
co a poco. Hace mucho que yo 
ya decía que era bueno que hu

biese una izquierda centrada y 
una derecha centrada. La iz
q u i e r d a t i e n e a h o r a la 
responsabilidad de gobernar. 
No puede atribuir a nadie sus 
propias responsabilidades. Tie
ne los votos suficientes para 
hacer la obra de gobierno que 
desee hacer. Nosotros vamos a 
ser la oposición, ya verás como 
nada hiriente, no una oposi
ción por principio, sino la opo
sición normal, leal y razona ble, 
con datos de los efectos que las 
medidas produzcan, y nada 
ideologizada, sino muy prag
mática. 

—¿Y eso puede funcionar? 

—Eso puede funcionar. Has
ta que el pueblo español decida 
que los que están haciendo mal 
tienen que ser sustituidos por 
otros. Eso es lo que hemos de
seado durante muchos años. 
Yo escribí hace más de cinco 
años que la democracia espa
ñola sería consolidada el día en 
que gobernara Felipe Gonzá
lez. No estoy haciendo ninguna 
concesión a la oportunidad del 
presente. Me parece que es un 
experimento importante que 
España tenía que hacer y que 
nuestra generación tiene el de
ber de que salga bien, algo que 
no ha salido bien nunca en Es
paña. 

ESPERO QUE MARTIN 
VILLA SE INCORPORE 
A NUESTRO PARTIDO 

—¿Cómo se las han arreglado 
en AP para multiplicar por do
ce el numero de diputados? 

—Yo creo que ha vuelto mu
cho voto a donde tenía que es
tar, voto que había sufrido un 
espejismo nace tres años y ha
ce cinco años, y se acabó el 
espejismo. Los votos que hoy 
tiene Alianza Popular son los 
que nunca debió de dejar de 
tener. Lo que pasa es que en el 
77 y en el 79 desde el poder se 
fabricaron otras apariencias. 

Muchos de los 106 diputados de 
AP pudieron estar en el centro 
y estuvieron de hecho en el 
centro. En el 77 yo no me pre
senté porque comprendí que 
era un artificio estar con Ro
dolfo Martín Villa frente a 
Fraga. Los hechos nos van a 
dar la razón y espero que Ro
dolfo Martín Villa alguna vez 
se incorpore al partido de Fra

ga, donde tuvo que estar desde 
el primer día. 

—¿Es definitivo el nuevo n>a-

Sa político diseñado por el P«*: 
lo español en las elecciones oe 

28 de octubre o dentro de cuatro 
años es posible otro vuelco elec
toral? 

—Yo creo que el panorama 
político actual no es def initivo, 
pero sí el sentido de ese P a n ° ' 
rama. Se reajustarán meior ia 
cosas. La izquierda r e " a ^ L 
sus efectivos. La derecha i°_ 
aumentará en todo caso y P r 0 ' 
bablemente en algún monienw 
hasta ganar también. Aunq"e 

el PSOE gane en futuras elec
ciones generales, no será u 
triunfo tan arrollador como e 
de esta vez. Nosotros tenemo 
que aglutinar la oposición con 
servadora-liberal-democristid 

na al socialismo, y eso es m e P , n 
que funcione como c 0 . c í o S 
que como partidos distint > 
que necesariamente tienen 9, , 
competir en las urnas y 
competir se destruyen ° 
neutralizan. 

LAS DIFERENTES ENTRE 
DERECHA E IZQUIERDA 

NO SON RADICALES 

—¿Cómo es posible int?Sr"' 
dentro de una misma opción po-
lítica una gama tan amplia pu 
va desde la derecha progresis» 
hasta la ultraderecha? 

—Es verdad que la derecha 
española ha gobernado auton-
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un opositor 
piante del PSOE, 
f Pararé allí donde 
¿Postura pueda 
ll°rar el sistema 
j á t i c o mismo. 

c.^os a ser una 
í¡°a nada hiriente. 
I opondremos por 
pío, sino con las 
• ̂ terísticas de 
pidad, lealtad y 

/^Habi l idad 
*e que aglutinar a 
!*• oposición 
Ívadora-liberal y 

0C?°cristiana al 
(?°» y eso es mejor 

H 
fccione como 

pv l°n que como 
I distintos entre si 

tariamente durante cuarenta 
años, pero poca gente ha pen
sado que eso fuera eterno y 
muy pocos son los que quieren 
volver a un sistema autorita
rio. Lo que quieren es autori
dad, pero autoridad democráti
ca. La derecha de nuestro par
tido es una derecha sumamen
te razonable cuando las cosas 
se le explican, y por muy con
servadora que aparezca está 
bastante más dispuesta a coin
cidir con la derecha progresis
ta, porque es más lo que Te une 
con ella que lo que le separa 
del Partido Socialista. 

—¿Eso quiere decir que se 
van acortando diferencias? 

—Cuando he visto en el 
Congreso a diputados socialis
tas a quienes conozco desde ha
ce muchos años, cuando esta
ban bien lejos de actitudes so
cialistas, pues lejos de escanda
lizarme de los cambios de la 
gente pienso que más que cam
bios de la gente lo que se ha 
producido es una homogenei-
zación de la vida española que 
permite lícitamente a algunas 
personas estar dentro del Par
tido Socialista sin tenerse que 
desmentir, tanto de lo que de
cían hace siete u ocho años, o 
diez. 

Porque eran gente social-
mente muy avanzada, que es
taban en el régimen y allí les 
conocí yo. Eso es lo que permi
te que las diferencias entre el 
PSOE y AP sean —es de de
sear— menos radicales de lo 

que eran hace cincuenta años 
las diferencias entre la dere
cha y la izquierda. Si eso es así, 
dentro de cada partido están 
mucho más aproximadas las 
posturas. 

ELOGIOS A VERSTRYNGE 
Y ROBLES PIQUER 

—Supongo que el liderazgo 
de Fraga ejercerá un papel de 
colchón en las luchas internas 
por el poder partidario, como 
sería la pugna establecida entre 
Fernando Suárez , Jorge 
Verstrynge y, ahora, también 
Carlos Robles Piquer... 

—Ja, ja, ja. No, no. Eso es un 
espejismo. Cuando en un parti
do no se discute es un aburri
miento. Pero si cuando se dis
cute, la discrepancia se entien
de desde fuera como grandes 
batallas por el poder, entonces 
se sufre un espejismo. Yo soy 
el diputado número dos de la 
lista de Madrid. Nunca aspiré a 
más. Jorge Verstrynge es el se
cretario general del partido: 
nadie aspira a sustituirle. El 
hecho de que yo alguna vez 
sostenga que hay que cambiar 
los modos no quiere decir que 

o sea partidario de cambiar 
as personas. En cuanto a Ro

bles Piquer, nadie recuerda 
que yo tuve un cargo con cate
goría de subsecretario cuando 
él era ministro de Educación, 
por lo que merece mi máxima 
confianza, como yo merezco la 
suya. Son conocidos los víncu
los que le unen a Fraga, a pe-

l u 

sar de lo cual es un colabora
dor excepcional y una persona 
de enorme capacidad. 

—Entonces no hay lucha por 
el poder... 

—Eso es una ficción. Yo lo 
único que sostengo en esta casa 
es cómo se deben hacer las co
sas. Pero quien las debe hacer 
es precisamente cada uno de 
quienes las están haciendo. No 
aspiro a sustituir a nadie, ni 
creo que nadie aspire a susti
tuirme a mí. Yo estoy en la 
lista de Madrid sin ninguna ba
talla. Seguramente no era el 
ideal de mucha gente. Pero yo 
no he planteado grandes en-
frentamientos para eso. Jorge 
es el secretario general del 
partido desde un congreso en 
el que yo mismo no pude acep
tar, no quise aceptar el cargo 
de secretario general, que me 
lo ofreció don Manuel. El tema 
es qué grado de democracia in
terna hay en Alianza Popular, 
quién defiende que haya más 
democracia interna y quién 
defiende que haya menos. 

—A propósito de congresos, 
también es notorio que se ha-

—Nunca estuve de acuerdo 
con esa apelación de los parti
dos de izquierda a los movi
mientos de masas como condi
cionantes agudos de la vida 
parlamentaria. Cuanto más se 
residencie la democracia en el 
Parlamento y las otras mani
festaciones tengan por objeto 
canalizar hacia el Parlamento 
las corrientes de opinión, esa 
democracia será más firme y 
más fuerte. 

Si aquello no me gusta que 
lo haga la izquierda, menos 
voy a consentir o a ver con 
buenos ojos que lo hagan nues
tras propias bases, aparte de 
que nuestras bases no se carac
terizan por esa militancia y por 
esa movilización. Yo creo que 
el debate será en el Parlamen
to. 

Nuestra oposición será ex
clusivamente parlamentaria. 
Y en la medida en que la opi
nión pública vaya comproban
do que el Partido Socialista no 
puede cumplir las muchas co
sas que ha prometido, pues irá 
cambiando el sentido del voto 
e incluso de la prensa. 

yan producido cambios en la 
cúpula de AP fuera del con
greso del partido, lo que políti
camente no está bien visto ni 
encaja bien en la cuestión de la 
democracia interna. ¿Por qué 
no se hace en un congreso ex
traordinario o se espera al pró
ximo congreso? 

—Porque yo no tengo el su
ficiente número de votos en el 
comité ejecutivo para impedir
lo. Yo soy consciente de ese 
tema. 

—Eso da mala imagen. 
—No da mala imagen, por

que eso yo no lo veo en el pe
riódico. Yo lo que veo en el 
periódico es que Fernando 
Suárez anda persiguiendo a 
Verstrynge por los rincones 
para darle porrazos, y nadie 
entra en el fondo del tema. El 
fondo es que Fernando Suárez 
t iene una tesis y J o r g e 
Verstrynge practica otra. Y eso 
es lo que debería ser objeto de 
debate. Pero en esa discrepan
cia no entra la sustitución de 
Verstrynge por Fernando Suá
rez. Fernando Suárez tiene 
más cosas que hacer que pasar
se aquí el día de secretario ge
neral del partido. 

DESEO UNA DEMOCRACIA 
APACIBLE 

—Si en algún momento hu
biera situaciones de acoso al 
Gobierno socialista desde la ca
lle, con actitudes parecidas a 
las que precedieron al derroca
miento del régimen de Salvador 
Allende, ¿cuál debería ser la ac
titud de la oposición? 

—¿El 28 de octubre es el 
principio del fin de la consolida
ción del régimen democrático? 

—Independientemente del 
sentido del voto, el 28 de octu
bre es una demostración aplas
tante de que el pueblo español 
desea que los problemas se re
suelvan en la democracia. La 
generación a la que yo mismo 
pertenezco está mucho más 
contenta con este sistema de 
Gobierno que con el que yo 
mismo representaba. 

Cuando" la gente vota en esa 
proporción, es que quiere de
mostrar con absoluta claridad 
que el camino del tricorniazo y 
de la invasión del Parlamento 
no es camino que el pueblo 
quiera de ninguna manera. 

Eso es satisfactorio en cuan
to que sienta la premisa de que 
el pueblo español va.a vivir en 
democracia durante muchísi
mos años, durante-siglos. Y 
dentro de eso hay que cambiar 
los resultados electorales del 28 
de octubre, que es para lo que 
vamos a trabajar. 

Pero no se ha de hacer nada 
por cambiar esos resultados 
electorales que pueda poner en 
tela de juicio el juego democrá
tico mismo. Yo voy a ser un 
terminante adversario del Par
tido Socialista Obrero Español. 
Pero me detendré allí donde 
mi oposición pueda deteriorar 
el sistema democrático mismo. 
Más claro no se puede ser. 

Pedro CALVO HERNANDO 
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